

BMW BIRUSA, 2003

La Bertone Birusa est un concept de voiture de sport typiquement italien : un objet de désir exclusif « techno-esthétique », ainsi qu'une expérience de conduite vraiment amusante. Par-dessus tout, ce véhicule embrasse le code génétique de Bertone, une recherche sans fin d'un langage de conception de nouvelle génération plus intéressant.

Le Birusa montre une certaine ambiguïté dans son esthétique. Par exemple, l'architecture « semi » du monospace rebondit visuellement entre un capot long et puissant de style BMW, contenant un moteur V8 de 4,9 litres développant 400 ch de la BMW Z8,

et un monospace plus avancé de style Countach. Le résultat fusionne le petit toit dans la carrosserie basse de la voiture, comme s'il s'agissait d'une tête s'enfonçant entre les épaules. En fait, la lunette arrière est presque horizontale, comme s'il s'agissait d'un prolongement du coffre.

La vitre latérale est également ambiguë, car elle est visuellement divisée par une fine pièce de chrome, interprétée comme une ligne de ceinture, qui se déplace en diagonale à travers la vitre vers l'aile avant, soulignant la forme en coin du véhicule. La vitre latérale, cependant, affleure parfaitement avec le reste de la carrosserie et se trouve en partie au-dessus de la ceinture chromée et en partie en dessous. Ce traitement graphique particulier est impossible à réaliser dans les voitures normales, puisque les vitres latérales sont normalement encastrées dans la carrosserie et que la ligne de ceinture implique toujours un changement de plan, rendant impossible la continuité de toute forme graphique.

L'intérieur du Birusa est très minimaliste, avec un langage simple et plat. Les bouches d'aération ont disparu et à leur place se trouvent de petits écrans LCD, qui font office de rétroviseurs. Sous le coffre se trouvent deux Segways, des appareils de transport à deux roues, rangés à l'arrière de la voiture, pour permettre une plus grande mobilité une fois la voiture garée. Une touche inhabituelle pour une voiture de sport à grande vitesse. Après tout, lorsque le propriétaire a déjà tout, il faut lui offrir quelque chose qu'il ne possède pas encore.

